
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校訓『誠健勤和』

ＳＯＳを出すことについて         校長 千葉 良彦 

大きな事故なく無事に 2学期を迎えられたことをご報告申し上げます。保護者・地域の

皆様のご協力に改めて感謝申し上げます。 

1学期末にも、教頭先生からお伝えしたのですが、始業式で次のような話をしました。 

例年になく長い休みだったので、学校に行くのは気が重いな……という人もいますよね。 

まずは、今日、学校に来てくれてありがとう。顔を見て、ほっとしました。 

中学生は、人生でいちばん、不安や悩みが多い年代です。 

ひとりで抱え込まず、「困ったら相談していいんだ」、そして「相談されたら聞いてあげる」、

そんなふうに考えられる人になってほしい。 

助けを求めることを「ＳＯＳを出す」と言います。 

昔、船や航空機が、モールス符号という無線を使っていたのですが、モールス信号はトン（短

点）とツー（長点）の組み合わせでアルファベットを作ります。ＳＯＳは、単純に「トントント

ン（＝Ｓ）ツーツーツー（＝Ｏ ）トントントン（＝Ｓ）」が覚えやすくてわかりやすいという

理由で、遭難信号になりました。ＳＯＳの言葉自体に、意味はないそうです。 

さて、みなさんのまわりには、たくさんの人がいます。「この人なら信頼できそうだな。相談

してもいいかな」という大人も、ひとりくらいいるんじゃないでしょうか。 

“一人では解決できない”と感じたときは、友達、親、先生、身近な大人に、遠慮せずＳＯＳ

を出す。ＳＯＳを出すことは、ぜんぜん恥ずかしいことじゃない。 

学校祭は近いけど、いきなり全力疾走じゃなくてもいい。まずは自分のペースで、無理せず、

学校のリズムに体を慣らしていってください。 

今学期も、「子どもたちにとって何が最善か」を判断の中心に据え、教育活動を推進し

ていきます。気になることがございましたら、遠慮なくお問い合わせください。 

 
 

８月の西中 ZERO運動月別目標 
「何事にもベストを尽くそう」 

月別 保健目標 

「運動と健康を考えよう！」 

富良野西中学校 

《学校だより》 

令和６年８月２９日 

８月号 

第２回ＣＳ協議会を、９月９日（月）18時30分～美術室で開催いたします。 

協議会委員の皆様のご出席をお願いいたします。 

 

  

― 教育実習 ― 
 ９月２日（月）から４週間の日程で教育実習が始まります。 

今年度の教育実習生は、外崎    先生、大西     先生の２名です。配属学級や担当教科は以下の通り

です。生徒の皆さんとの４週間の出会い、関わり合いを大切にし、高め合ってほしいと思います。 

２人の先生にとっては、是非、将来、教壇に立つ夢の一歩にしてほしいと思います。 

氏  名 配属学級 担当教科 趣味・特技 

外崎  先生 １年１組 国語 剣道・料理・絵を描くこと・書道 

大西  先生 ２年２組 保健体育 ギター・スノーボード・硬式野球・アイスホッケー 

 

 第７４回学校祭を９月 14日（土）富良野西中学校で開催する予定です。今年のテ

ーマは、「世界（にしちゅう）を熱狂の渦に ～九・一四事件～」です。生徒は学級

や学年で協力しながら目標達成に向け一生懸命準備をしています。 

学校祭当日は、この取組の成果をご覧いただきたいと思っております。 

今年も、ＰＴＡバザーも実施します。お手伝いご協力いただく保護者の皆様、 

お世話になります。 

 

 

マーク考案：大竹  さん（3-２） 

 

第 7４回学校祭 開催間近  

 

－部活動活躍の記録－ 

〇上川管内中学校体育大会代表決定戦サッカー大会  優秀選手賞  石野  さん 

 

〇富良野Ｖリーグ 女子バレー ２位 富良野西・樹海学校合同 

 

〇第６９回北海道吹奏楽コンクール旭川地区予選中学生Ｃ編成の部 吹奏楽部 銀賞 

 

〇富良野沿線中学生ソフトテニス大会新人戦 女子団体戦 第３位 

                     女子個人戦 優勝 前野 さん・藤原 さん 組 

 

1 (日) 地域避難訓練 14 (土) 学校祭 26 (木) 全学年定期テスト

2 (月) 全校集会　教育実習開始 17 (火) 振替休業日 （～２７日）

10 (火) プレ合唱コンクール 18 (水) 常任委員会 27 (金) 教育実習終了

11 (水) ３年学力テスト（総合Ａ） 20 (金) 後期生徒会役員選挙



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒 保護者 教職員

53% 35% 5% 1% 6%

33% 67% 0% 0%
42% 40% 10% 4% 5%

21% 79% 0% 0%

50% 50% 0% 0%
15% 48% 26% 6% 5%

47% 53% 0% 0%

29% 51% 5% 1% 13%

2% 29% 31% 29% 9%
20% 28% 39% 13% 0%

45% 34% 15% 5% 1%
14% 46% 26% 13% 1%
11% 56% 28% 6%
90% 8% 1% 0% 2%
80% 18% 0% 0% 1%
32% 63% 0% 5%
50% 42% 5% 3% 0%
41% 50% 8% 1% 0%

36% 35% 14% 7% 8%
30% 53% 12% 2% 2%
50% 50% 0% 0%
40% 38% 2% 1% 19%
49% 42% 3% 1% 4%

54% 33% 6% 2% 5%
26% 49% 18% 2% 4%
33% 61% 0% 6%

41% 51% 2% 0% 5%
63% 37% 0% 0%

67% 27% 1% 0% 4%
89% 11% 0% 0%

20% 47% 8% 2% 24%
53% 47% 0% 0%

26% 58% 11% 5%

⑦

⑩

⑫

⑪

⑧

⑨

授業のはじめの見通し

授業の終わり（単元の終わり）の振り返り

7

8

6

1

5

6

令和6年度　富良野西中学校　前期学校評価
上段（生徒）　中段（保護者）　下段（教職員）

質問番号

2

3

4

質　問　事　項
A：そう思う　B：どちらかというと思う　C：あまり思わない　D：そう思わない　E：わからない

授業内容を他の人に説明できる。

ICTの効果的活用

個に応じた指導・支援

①

②

③

④

⑤

⑥

9

10

11

⑰

9

10⑬

⑭

⑮

⑯

9

1

2

3

4

8

53

A B C D E

77

4

5

1

2

8

学力の保障

（保護者）節度あるゲームやＳＮＳの使用
（生徒）A２時間以上　Ｂ２～１時間　Ｃ１時間～30分　Ｄ３０分未満
　E全くしない　（教職員）タブレットを学習のために使用する指導

家庭学習の取り組み
（生徒）A２時間以上　Ｂ２～１時間　Ｃ１時間～30分　Ｄ３０分未満
　E全くしない

楽しく学校に通っている。
（保護者）お子様がそう思っている　（教職員）そう思う生徒を育てている

相談したいときにだれかに相談できる
（保護者）お子様がそう思っている

自分にはよいところがある
（保護者）お子様がそう思っている　（教職員）そう思う生徒を育てている

6

働き方改革に取り組んでいる。

（保護者）PTA活動が、活発に行われている。
（教職員）保護者、地域との連携、協働が行われている。

いじめはどんな理由があってもいけない
（保護者）お子様がそう思っている　（教職員）そう思う生徒を育てている

生徒の生命を守るための、安全指導、安全教育が行われて
いる。

学校は、通信、ホームページ、まちCOMIメールなどで情
報発信を行っている。

先生方が、生徒のよいところを認めている。

12

10

11

　
保護者アンケートに貴重なご意見をいただきましたので、学校としての回答をさせていただきます。

（前期学校評価の分析）
※①、②については、今年度の重点として職員全体で取り組んでいます。昨年度に比べ、見通しをもって、しっかり
　　振り返りをしている生徒は増えていますが、まだ１割の生徒が見通しをもてず、２割の生徒が振り返りを不足と
　　回答しております。２学期も引き続き授業改善に取り組みます。

※⑦、⑧の生徒アンケートより、7割の生徒が家庭学習１時間未満の一方、２時間以上SNSやゲームをしている
     と回答しています。今後、ご家庭と連携して、タブレット端末を学習に活用できるよう取り組みます。

※⑫の生徒アンケートより、２割の生徒が先生に自分の良さが認められているかわからないと回答していました。
　　教職員が生徒一人一人の良さを認め、生徒本人にわかりやすく伝えていくよう取り組みます。

※⑬より、１割以上の生徒は、学校に楽しく通えず、２割以上の保護者がお子様が学校に楽しく通えていないと感じ
　　ていることがわかりました。生徒が楽しく学校に通えるよう、授業改善や学校生活の改善に取り組みます。

※⑭、⑮より、安全指導、情報発信については、Ａ、Ｂの回答が多かったです。今後は、Ｂ評価からＡ評価にできるよ
　　うに、より一層安全指導に取り組み、情報発信できるようにいたします。

①中体連の送迎は、教育委員会で責任を持ってバスを出して欲しいです。
　→　次年度のバス確保について教育委員会に依頼いたしました。

②成績の付け方のお知らせ（音・体・美・技は前期、後期の件）が遅いと思います。
　→　今年度の変更について、決定に時間がかかりご迷惑をおかけました。
　　　次年度は年度当初に説明できるようにします。

③着替える場所が不足していませんか？適切な場所や時間が確保されているのでしょうか。
　→　体育館の更衣室が狭いため、各階で着替え可能な教室（集会室、パソコン室、わかくさ教室）を増やします。
　　　長寿命化改修で、更衣室を増やします。

④クラブチームでの頑張りをもう少し認めてあげてほしいと思います。
　→　中体連以外でも、大会の表彰等お伝えいただけたら、通知表に記載します。
　　　表彰集会、ホームページでも紹介します。

⑤自転車通学のヘルメット着用をもっと推奨して欲しい
　→　着用の呼びかけを継続します。

⑥駐車場に止める際、自転車通学の子供達が車の後ろを通っていく為、非常に危ないです。
　→　生徒へ、安全な自転車の乗り方について指導しました。
　　　登下校時間は、生徒の安全のため、玄関前駐車場の利用については、ご配慮いただくよう、
　　　ご協力お願いします。

⑦バス待ち図書室では、静かに過ごして欲しいです。
　→　図書室では、静かに過ごすよう指導しました。

お忙しい中、アンケートへのご協力ありがとうございました。
これからも、気になることやご意見がありましたら、中学校（２２－２３１８）までご連絡をお願いいたします。


